



園長コーナー

あけましておめでとうございます。

新しい年が明けました。昨年はかえで保育園の保育にご理解ご協力いただきありがとうございました。子どもたちはひと月ごとにできることが増え、チャレンジする気持ちもしっかり育ててきてくれています。子どもたちのやる気と元気をたくさんもらって新しい年の午年、職員一同、辰馬理事長とともに、軽やかに楽しく駆け巡れる一年にしていきたいと思っています。どうぞ、本年もよろしく願いいたします。

12月は、第三者評価を受審し、かえで保育園の運営を評価していただきました。まずは書類審査から始まり、運営管理、保育のサービス、保育内容、環境、食育等2日間にわたって細かく評価されました。3年目の保育の見直しをするとともに今後の保育の在り方も考え直していくよい機会となりました。

また、保護者の方々のアンケート調査もご協力いただきありがとうございました。お褒めの言葉や改善点、保育の見直し提案等、保護者の方々の貴重なご意見を頂き、今後も「子どもたちにとって」を念頭に置きながら改善していきたいと思っています。

二次審査まで期間がありますので、職員間での話し合いを密にし、より良い保育環境を作っていけるよう努力していきたいと思えます。

評価を受けての改善点等は、別紙にてお知らせさせていただきますが、早急に改善した点をお知らせします。

- 1) 子どもの手本となるよう笑顔で気持ちの良い挨拶を心がけます。
- 2) 展示食のメニューは、夕方に、翌日のメニューに変更し、朝には当日の食事内容がわかるようにしました。(子どもたちがよめるようひらがなで書いています)
- 3) つぼみ組の連絡ノートも保護者の方々との大切な情報交換の一つとして、なくすのではなく継続します。
- 4) 感染性疾患の状況は毎日掲示板にてお知らせいたします。
- 5) 保育士の配置もクラス単位で考えるのではなく、保護者の方々との対応がいつでもできるよう移動しながら子どもたちを見守ります。

ご指摘いただき早急に対応しました点のみお知らせいたします。どうぞよろしく願いします。



○先生のつづやき○

新年あけましておめでとうございます！今年もどうぞよろしくお願い致します。

さて、気温もぐっと低くなり、どんどん寒くなってきました。

私は元々寒いのが大の苦手で、夏と冬どちらが好きか、と聞かれれば断然夏！！と答えていました。しかし、保育士になってから、子どもと一緒に外で走って競争、鬼ごっこをして体の芯から暖まったり、外で手を繋いだ時に私の冷えた手を触り、「先生おててつめたい！でもほく、わたしのおててもつめたい〜！」とお互いにさすって温めたり。子ども達の元気な姿、そして素直な言葉に、体だけでなく心も温かくなっていくような事がたくさん増えていきました。また先日也大盛り上がりだったお楽しみ会、おもちつき、お正月等々、冬ならではの行事もたくさん。まだ寒いことは苦手ですが・・・。冬も好きになりました！

さて、先ほど少し触れましたがかえで保育園ももう3年目。もうすぐ4歳の誕生日を迎えます。これまでを振り返ると、本当にあっという間に感じています。日々の生活の中でどんどん成長していく子ども達と過ごしているからでしょうか。

冬の楽しさを教えてもらったように、私も子ども達に、こんなことが楽しいんだよ、こんなおもしろい事があるよ、と遊びや生活の中で様々なことを一緒に経験していきたいです。そして些細な発見やつづやきにも目や耳を傾け、“共感”を大切にしたいと思います。 工藤千尋



○行事予定○

- 新年の保育は土曜保育 1 月 4 日、通常保育は 6 日からです。
- 1 月 10 日はアンサンブルチョウチョさんによる音楽コンサートがあります。
- 1 月 18 日（土）は西宮市民間保育園職員研修会があります。保育は、就業の方のみの保育となります。ご協力、お願いいたします。
- 1 月 22 日は、だいち組・ひかり組で雪あそびに行きます。初めての行事で子どもたちはワクワクしています。詳しくは別紙にてお知らせいたしますのでご準備ください。
- 8 月よりお台所の調理師として勤務いただいた金子調理師が 12 月末日で退職いたしました。1 月 6 日より調理士が 1 名入ります。よろしく申し上げます。

～環境コーナー～

子どもたちと一緒にたまねぎの苗を植えました。まだまだ小さいので子どもたちが「気をつけてあげようね」とお世話しています。少しずつ大きくなっていくところを観察し、次のクラスになって収穫できる事を期待しながら過ごします。是非、子どもたちと一緒に楽しみにしてくださいね♪



これからの季節は、霜が降りたり、氷が張ったり、ガラス窓が曇ったり、冬ならではの事象の変化を感じていけるように環境設定をしていきます。



日	曜日	予定
1	水	休園
2	木	休園
3	金	休園
4	土	冬期保育終了
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	
9	木	体育あそび
10	金	音楽コンサート
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	
15	水	音楽あそび
16	木	体育あそび
17	金	絵画指導
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	月例健診
22	水	雪あそび(ひかり・だいち)
23	木	誕生会・体育あそび
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	体育あそび
31	金	

～保健だより～

- 12 月は感染性胃腸炎が大変流行りました。まだまだ感染性の疾患が流行る季節です。保護者の方々だけではなく、入室前の手洗い、消毒を励行してください。
- 寒くなりマフラー、手袋を着用される方が増えていきます。玄関のコートかけにかけると子どもたちが管理できません。ローカーに入れるかお持ち帰りください。
- 感染性疾患の状況は毎日掲示板にてお知らせいたします。

～お台所から～

新年あけましておめでとうございます。1月になり、寒さも本格的になってきました。
今月もかえで保育園のおいしい献立を紹介していきたいと思います♪

先月は、いろいろと行事の多い月でした。その中でもかえで保育園恒例の『焼き芋大会』をしました。今年は、子どもたちからさつまいもだけでなく「りんご」や「じゃがいも」「バナナ」を園庭で焼いてほしいとリクエスト。ホイルで包んで焼きあがるとほんのり甘くていい匂い。『焼けたよ〜!!』と大喜びで、ホクホクのうちにかぶりついていた☆

一番人気だったのは、以外にも『焼きバナナ』でした！

2013年最後の行事『餅つき大会』もたくさんのお手伝いをいただき、無事に開催されました。

『お餅』といえば、もち米を蒸して、潰して練ったものですが、かえで保育園のおやつメニューの中にも『お餅』のようなモチモチ食感のおやつがあります。

今年の12月に初めて登場したメニュー、それは・・・『白玉ポンデケーキ』です！

もち米の代わりに『白玉粉』を使い、もちもちの食感にしたパンとドーナツの間のようなココロローサイズのかわいいおやつです♪かえで保育園でこども達に提供した時は、『作りすぎたかな?』と思うくらい作ったにも関わらず、こども達に『世界一おいしい!!』と大絶賛してもらえ、ほぼ完食!の大人気メニューでした☆

お餅のようにもち米を用意したり、蒸したりする必要がないので、手軽に材料が揃えられるレシピなので、是非お家でも作ってみて下さいね。

原 夕貴



きりとり線

※このレシピは切り取って、お使いください。

☆白玉ポンデケーキのレシピ☆

《材料》 10個分

白玉粉…80g 塩…ひとつまみ 牛乳(水代用可)…大さじ3

サラダ油…大さじ2

水…大さじ4 A(薄力粉…50g ベーキングパウダー…小さじ1/2

粉チーズ…30g)

- 1、ボウルに白玉粉と塩を入れ、水を少しづつ加えて手でかたまりをつぶすように溶きのばす。
- 2、牛乳、サラダ油を順に加え、そのつど泡立て器で混ぜる。
- 3、Aをふるいながら2番に加え、ゴムべらでさっくりと混ぜ、粉チーズも加えて、さらに混ぜる。
- 4、10等分にして丸め、オープンペーパーを敷いた天板に並べ、180度のオーブンで20分ほど焼けば出来上がり。

人気メニュー紹介





今月のねらい「友だちとの関わりを楽しむ」 うた「あたまかたひざボン」 わらべうた「ねずみねずみ」

気温がぐっと下がり寒さが厳しくなってきたので、午後は室内で過ごすことも多くなりました。お部屋に小さなサーキットを組んで遊んだり、ランチルームで追いかけて、階段を上って2階まで遊びに行くこともあり、寒い冬も体を思い切り動かして楽しんでいます。「ランチルームへ行こうか」と声をかけると、お友達に手招きをして“おいで、いくよ～”と誘いかけてくれる姿は、とても可愛いです。「〇〇ちゃんはどこかな」と尋ねると「あれー？」ときよろきよろした後、「あ、おっ！」と教えてくれます。言葉のやりとり、動作の模倣、玩具を手渡したりと、お友だちとの関わりをそれぞれの形で楽しんでいるところです。

また、好きな玩具を手に取り、集中して遊ぶ姿も増えてきました。じっくりと一人遊びを行なえる環境を整え、成長に合わせてふたば組の玩具も取り入れていきたいと思います。

めばえ



河本 彩奈

ふたば

今月のねらい「体調を崩さず、元気に過ごす」

今月の歌・わらべうた「とんとんとんとんひげじいさん・この豚ちびすけ」

あけましておめでとうございます。今年も元気いっぱい、おしゃべりいっぱいのふたば組さんと、楽しく過ごしていきたいと思います。どうぞ、よろしく願いいたします。

かえで保育園では、わらべ唄を大切にしている、遊びの中だけではなく、毎日の日課になっている朝のお集まりでも繰り返し唄っているのですが、先月にはお友達と2人で手をつないで♪「このこ〜どこのこ」と上手に遊ぶ姿が見られました。自分が中心！から、少しずつ“お友達と一緒に”の楽しさを感じるようになってきたのだと感じます。遊びの中でも保育士の見守りの中で「かして」「いいよ」「ありがとう」という言葉が良く聞かれるようになってきました。ふたば組で過ごすのも残り3か月、朝夕の時間はつぼみ組のお部屋で遊ぶなどして、無理なく、少しずつ移行を進めていきたいと思います。

水垣 順子



ねらい「移行に向け見守られながらさまざまなことを経験する」 うた「雪」「雪のペンキやさん」

2013年もあつという間に過ぎ去り2014年が始まりました。今年はまだ3ヶ月幼児さんになる準備として自分のことは自分でできるようにしていきたいと思っています。先月より移行に向け替えを自分で用意・片づけなど徐々にいろいろな場面で幼児さんがしていることを取り入れるようになりました。始めた頃は、「〇〇忘れてるよ!!」「〇〇はここよ!」など声をかけることが多かったのですが保育者が伝えなくても子ども同士で確かめ合う姿も多くなりました。年明けからも移行に向け、食後うがい・おやつをトレーで運ぶなど子ども達の様子に合わせて少しずつ進めていこうと思います。また少し長い距離を歩き西宮神社に初詣に行きたいと思っています!!自分のことを自分でできるように送迎の際子ども達に自分の荷物を持てるように声をかけてあげてください。

※連絡ノートについて

保護者とのコミュニケーションツールとしての連絡ノートは検討しました結果、今年度はそのまま継続していきます。お手数ですが、今まで通り記入して登園時にお渡し下さい。

筒井 若菜

つぼみ



幼児

ねらい いぶき：経験、体験したことを自分の言葉で伝えようとする

ひかり：自分の思いを伝えるだけでなく相手の話にも興味をもって聞こうとする

だいち：自由に表現することを恥ずかしがらず、自信をもって取り組む

うた「雪のペンキやさん」「雪あそびのうた」

寒い日には「鬼ごっこしよう!」と言って走って、身体はポカポカした後半袖で過ごす元気な子どもの姿が見られます。室内あそびでは、子どもたちの好きな絵本「さんまいのおふだ」「まんじゅうこわい」「かもとりごんべえ」を読み劇あそびごっこをすると、いぶき組はセリフを繰り返す事が得意で、自信をもって大きな声で楽しんでいます。ひかり組は、お手玉をまんじゅうに見立て、お屋さんとお客さんに分かれてやりとりを楽しんでいました。中には15個くらいあるまんじゅうの種類を覚えている子どもでできました。だいち組は何も道具がなくても「かも」になりきったり声の大きさにも気をつけて演じていました。お話の中で風が出てくると風を表現している子どももいました。こうしてあそびの中でやりとりを楽しんでいる子どもたちです。幼児クラスとしてあと3ヶ月となりました。それぞれ遊びをみつけたり、様々な表現を楽しんだりして充実した毎日過ごしてほしいと思います。

須藤 聖美

